
FAISONS LE POINT SUR LA SAISON  2022-2023 qui est en train de se 

dérouler, avant de se projeter sur 2023-2024  
 

Nos atouts :  

 

- La grosse implication des bénévoles (pas de salarié), du CA et bureau,  des 

porteurs de projet, des  intervenants dont beaucoup d’intervenants gratuits 

- Les salles mises à disposition gratuitement : 

Par la mairie de Tournon avec le local de  la Tourette (rêve d’un local plus adapté 

à notre activité) la MMPT, la salle Georges Brassens 

Par la mairie de Tain , depuis l’année dernière 

Par les communes de St jean de Muzols,  Arrras,  Vion,  Etables,  Chanos-Curson,  

Larnage 

Par les lycées : La Pélissière, Gabriel Faure, lycée hôtelier 

Par la MJC, Point Commun, conjugué avec des partenariats 

 

Nous avons dû faire des choix : ouvrir des modules, même lorsqu’ils sont 

déficitaires pour maintenir un bon niveau d’activité et offrir un large panel de 

propositions  

 

En début de saison nous avions 20 % d’adhérents en plus et 340 à ce jour, Nous 

pouvons espérer avoir plus d’adhérents qu’en 2021-2022, mais nous ne 

retrouverons pas les 650 que nous avions avant le Covid. 

 

La participation dans le détail : 

 

En ce début de saison, de manière globale, la participation  aux conférences et 

documentaires est plutôt en hausse, ce qui est encourageant ! 

 

Par secteurs : 

 

Arts et Lettres : large gamme d’activités proposé. Pour l’instant : succès des 

pratiques artistiques et de la sortie à l’opéra.  

Citoyenneté,  Education, Société : succès des visites en entreprise. 

Histoire Patrimoine et Civilisation : de bonnes conférences, notamment celles de 

Pierre Chifflet sur le sport, ou celle sur les grandes pandémies. 

Langues : bonne participation dans les groupes d’anglais,  retour de LSF, 

annulation de l’initiation au japonais et de l’espagnol débutant. 

Nouvelles Technologies Informatique : succès des modules « utilisation smartphone 

et iPhone ». Maintien  du module « BABA de l’ordinateur » avec Josiane, succès 

irrégulier des autres propositions. 

Santé Bien-être Développement personnel : succès de la conférence sur le foie, et 

de l’atelier « canaliser son stress ». A noter la longue présence de Jean Coudour 

comme intervenant dans ce secteur, notamment sur les huiles essentielles. 

Interventions qui s’achèvent ! 

Sciences Nature et Environnement : grosse programmation, succès des inscriptions 

aux visites. Bonne participation à la conférence « l’homme et l’univers ». 

Vie Quotidienne et Art de Vivre : l’activité cuisine  se renouvelle, le succès est 

toujours assuré. Réparer, tricoter, denteller, coudre se maintiennent bien ; on forge 



pour la 2ème saison, les modules « Taille des arbres fruitiers et rosiers »  s’essoufflent. 

Depuis  7 ou 8 ans c’est plus de cent personnes formées, Après quelques années à 

apprendre  à bâtir les murs en pierres sèches, nous renonçons à reconstruire  tous 

les murets. Il nous manque une activité autour du jardinage, après la longue 

période avec Jacqueline Corbalan, qui a fait découvrir à beaucoup sa passion. 

 

Cette saison, nous proposons un voyage en Alsace les 23, 24 et 25 mai. A ce jour, 

nous refaisons une nouvelle  proposition moins ambitieuse que la proposition 

initiale, qui était de remplir un car de 50 personnes. Les communes de Tournon et 

Tain peuvent nous mettre à disposition 3 minibus qui nous permettent de disposer 

de 27 places, Nous concrétiserons le projet en janvier avec les inscriptions vers le 

15 janvier, 

 

Nous avons fait le bilan de l’année 2020 2021, nous avons donné un bref aperçu 

sur la saison en cours, il faut maintenant se projeter plus loin, dans la saison 2023-

2024. 

 

A l’UPVH, nous avons renoncé à construire un programme à partir d’une équipe 

de spécialistes, les différents projets ont été portés par une trentaine de personnes, 

aujourd’hui en vous proposant de retrouver les coordinateurs de secteur, nous 

vous invitons à aller dire : 

- Ce que vous avez aimé dans les activités proposées , ce que vous aimeriez voir 

se refaire sans vous abstenir de faire des critiques, pour qu’ ensemble nous 

puissions mieux faire. 

- Nous dire vos envies d’apprendre, de découvrir 

- Vous pouvez exprimer les idées que vous avez, même si vous n’êtes pas prêts à 

mener un projet. 

- Vous pouvez bien sûr nous dire aussi que vous avez une proposition, pour une 

activité, une visite, une conférence, et que vous voulez bien vous investir pour la 

faire aboutir. 

 

Le savoir partagé, c’est le désir d’apprendre qui ne cesse de nous habiter, mais 

c’est aussi l’envie de partager ce que l’on sait chacun, avec nos parcours de vie, 

nos expériences  nos richesses ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Merci pour votre participation, à présent, nous souhaitons faire vivre des groupes 

par secteur pour que ces groupes puissent faire aboutir les projets, si vous avez un 

peu de temps, si vous avez envie, vous serez les bienvenus ! 


